



Municipios endeudados sufren baja en calificación crediticia

17 de Enero de 2013 • 07:03hs • actualizado 07:48hs



Varios estados enfrentan presiones económicas.

Foto: Archivo

Moody's bajó la calificación del municipio de Mexicali a Baa2 desde A3 en escala nacional y cambió su perspectiva de estable a negativa

Ciudad de México.- Las calificadoras del país volvieron a poner el ojo en el mal estado de las finanzas públicas municipales y en esta ocasión Acapulco, Chetumal y Mexicali sufrieron una reducción en un calificación crediticia.

Moody's redujo la calificación del municipio de Acapulco de A2 a Ba2 en su escala nacional, como resultado de un incumplimiento en el pago de un adeudo que mantiene con BBVA Bancomer.

"La reducción a Ba2 desde A2 (en escala nacional) refleja el incumplimiento de Acapulco con BBVA Bancomer, así como el deterioro significativo en su liquidez", justificó la agencia.

Este default en el crédito de corto plazo fue por un monto aproximado de 50 millones de pesos, equivalentes al 2 por ciento del total de los ingresos del municipio guerrerense.

Aunque se están llevando a cabo negociaciones entre Acapulco y el banco acreedor, Moody's determinó mantener bajo revisión la calificación del municipio, pues aún es incierto el resultado que arrojarán las pláticas entre ambas partes.

"Moody's reconoce también que la delicada posición de liquidez del municipio podría generar presiones adicionales en el corto plazo y espera concluir la revisión en menos de tres meses", señaló en un documento.

De igual forma, Moody's bajó la calificación del municipio de Mexicali a Baa2 desde A3 en escala nacional y cambió su perspectiva de estable a negativa.

Aunque no ha incurrido en un incumplimiento de pago, este municipio de Baja California enfrenta importantes presiones de gasto operativo, derivados del pago de servicios generales y de la rigidez para recortar plazas de trabajo.

"Esperamos que el municipio registre resultados operativos brutos y financieros negativos al cierre de 2012 y aunque el municipio tiene planes de reformar la regulación laboral relacionada con el servicio civil para eliminar estas rigideces estructurales también se requieren medidas adicionales de gasto e ingreso para poder revertir la tendencia", afirmó la calificadora.

Por su parte, Fitch Ratings redujo la calificación del municipio de Othón P. Blanco, en donde se encuentra la ciudad de Chetumal, Quintana Roo.

La calificadora mandó al piso la nota del municipio debido aun incumplimiento en el pago de intereses y capital de cadenas productivas suscritas por la banca comercial, por un monto de 35 millones de pesos.

A partir de ahora la calificación del municipio es de D en escala nacional, que significa incumplimiento, mientras que antes era de BBB-, explicó la agencia.

Al 30 de junio de 2012, indicó, la deuda directa de Chetumal ascendió a 248.2 millones de pesos.

Este municipio cuenta actualmente con una autorización para contratar endeudamiento adicional por 272 millones de pesos, cuyo destino principal será el saneamiento de pasivos de corto plazo, entre los cuales se encuentran las cadenas productivas.

Síguenos en Twitter: @TerraEconomiaMX